



es portado por los costaleros del pueblo que se van turnando para recorrer el itinerario de la procesión marcado en los últimos años por el barrio de San Blas. Así a través de estas pintorescas y angostas callejuelas y, con los acordes de la Banda de Música Santa Cecilia de fondo, la emotiva procesión avanza por el barrio con mayor sabor a pueblo que tiene esta localidad.

Una vez concluido el itinerario, la imagen vuelve a la Plaza de la Iglesia donde la Orquesta Municipal interpreta varias piezas, así como las notas del himno nacional, marcando de esta manera el final del trayecto para posteriormente ser introducido el santo en la iglesia Santa Quiteria.

## Los toros en Febrero

ahogarle en una laguna, pero él andó sobre las aguas y en cambio se ahogaron sus perseguidores, aunque al salir de la laguna el gobernador ordenó decapitarlo y arrojar la cabeza al agua, ante la mirada atónita de los que presenciaron el hecho milagroso de que la cabeza de santo flotaba sobre las aguas, suceso ocurrido el año 316 de nuestra Era.

## Preparativos de la fiesta

El domingo anterior a San Blas es costumbre que los ediles municipales recorran las calles del pueblo para realizar una recolecta entre los vecinos para sufragar los gastos que conlleva la elaboración de los rollos benditos. Con el fin de que posteriormente todas las panaderías del pueblo cuezan en sus hornos miles de rollos de pan que serán bendecidos por el párroco titular, Gabriel Liébana, en las dependencias del Ayuntamiento.

Una vez oficiada la misa en honor al patrón, el santo

Pero claro si de una fiesta genuinamente elcheña se trata no podía carecer de programación taurina. A los serranos no les basta con tener los encierros más famosos de la sierra, y ya desde antiguo San Blas se celebra también con suelta de vaquillas y vacas bravas que hacían las delicias de los aficionados a los encierros. Si bien a partir de hace un par de años y con la iniciativa de la Asociación de los Encierros se ha instaurando la suelta de novillos bravos en las plazas de la Iglesia y Vieja respectivamente. Como si se tratase de un encierro de verano, hoy domingo desde las once de la mañana, se vive el riesgo y la tensión con avalanchas de aficionados que llenan las barreras y las calles del recorrido de los toros.

Todo esto hasta últimas horas de la tarde, momento en que entristecerá a los espectadores puesto que no podrán disfrutar de toros por las calles en Elche hasta el día 15 de septiembre cuando da el pistoletazo de arranque sus fiestas mayores.

## Reparto de rollos benditos

Llegado el día 3 de febrero, a primeras horas de la mañana, los rollos son cargados en furgonetas u otros vehículos preparados con remolques, aunque la tradición, casi caída en desuso los últimos años, es la de llevar a cabo el reparto a lomos de caballerías, que ataviadas para la ocasión con serones y agüeras, deambulan por las calles del pueblo repartiendo los rollos benditos guiadas por una cuadrilla (*Sales, los Chepaos, los Mergos...*) que se resisten a que la tradición caiga en el olvido, pero el pueblo es muy extendido y les es imposible llegar a todos los rincones siendo necesario que más vecinos tomen ejemplo y esta tradición

no solo no se pierda sino que vaya a más. También era simbólica la degustación de mistela y rollos dulces pintados en la zona de paso de las carreteras llamada La Bolea, hábito que debido a la dejadez también está cayendo en desuso, y que antaño daba vistosidad y aire festivo a estas fechas tan afectivas para los serranos.

